

# Megaincendio: acusan que Little se habría reído ante advertencia de propagación

Dirigente de trabajadores de Conaf plantearon que este podría ser uno de los 90 puntos editados de la bitácora de la Corporación.

Mirian Mondaca Herrera  
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

En la penúltima semana de funcionamiento de la Comisión Especial Investigadora (CEI) por el megaincendio de la Cámara de Diputadas y Diputados, ayer se desarrolló una sesión doble de esta instancia. En la primera parte estuvieron presentes la ministra de Defensa, Maya Fernández; el jefe de la Defensa Nacional, contraalmirante Daniel Muñoz y el jefe de la V Zona de Carabineros, general Edgard Jofré. En tanto, en la segunda hubo representantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de Conaf (SINAPROF), quienes precisamente fueron los invitados que hicieron las intervenciones más reveladoras de la jornada.

Especialmente duros fueron los representantes de los trabajadores con la actual gestión de Conaf, que desde el año 2022 hasta ahora ha realizado cinco cambios en la dirección regional de la institución, criticaron. Esto, planteó Ricardo Heinsohn, presidente de SINAPROF, "evidentemente provoca una falta de liderazgo y de directrices (...) es impresentable".

En relación a lo sucedido ese 2 de febrero, en el inicio del megaincendio, Heinsohn remarcó que ha habido acciones y omisiones que presuntamente pueden haber influido en el resultado y en el desarrollo de esta tragedia, particularmente, señaló, desde el área directiva.

Entre la información relevante que dio a conocer junto a los otros representantes del sindicato de trabajadores, estuvo la presencia del director ejecutivo, Christian Little en el pues-



EN LA PRIMERA PARTE ESTUVO LA MINISTRA DE DEFENSA, EL JEDENA Y EL JEFE DE LA V ZONA.



EN LA SEGUNDA PARTE HUBO REPRESENTANTES DE SINAPROF.

to de mando Puma 53, en la Reserva Lago Peñuelas esa tarde: "Él estuvo presente en la reserva Peñuelas el día del incendio a las 14:30 horas. Al parecer es parte de lo que se modificó y no se tomaron decisiones con imágenes de lo que estaba ocurriendo", señaló. Lo que es peor, en la sesión indicaron que al ser advertido por un funcionario sobre el avance del fuego hacia Viña del Mar y Quilpué, habría esbozado una sonrisa y no lo tomó en cuenta, supuestamente restando importancia al siniestro.

Precisamente esta información dejó atónitos a varios de los parlamentarios presentes. De hecho, el presidente de la CEI, Tomás Lagomarsino, señaló que "hay muchos antece-

dentos que son muy relevantes. Uno de ellos, es que nos plantean con mayor claridad qué vino a hacer el director ejecutivo de Conaf a la reserva Peñuelas, presencia que sería parte de lo que se habría adulterado de la bitácora de Conaf y que él en torno a las 15:00 horas le pregunta a un funcionario de Conaf de la región cuál es su impresión sobre este incendio, dicho funcionario le habría dicho que se dirigía este fuego a Quilpué, Villa Alemana, Viña del Mar, que iba a avanzar rápidamente, ante lo cual el director ejecutivo su respuesta fue reírse; claramente una respuesta más que inaceptable entendiéndolo que son funcionarios con alta experiencia".

## EVACUADOS

En la instancia, entre otras cosas, el general Edgard Jofré, sostuvo que ese 2 de febrero, a las 12 del día, Carabineros tienen reporte de un incendio de carácter forestal, ya que carabineros en ruta y en la calle advirtieron la presencia de humo en la ruta 68 y 12 minutos después Bomberos realiza despacho de medios al lugar. En cuanto a las evacuaciones que realizaron más tarde en primera instancia, señaló que se efectuaron por iniciativa propia y que, en total, efectuaron cerca de 4 mil evacuaciones.

Tras conocerse esta información, entre otras, el diputado Hotuít Teao, pidió la destitución de Little, que se realice una investigación en la Conaf y que además responda a la citación hecha para concurrir nuevamente a la CEI antes que finalice.

Cabe señalar que se espera la presencia del Little, entre otras autoridades, antes de que finalice el período de duración de la CEI, que finaliza el próximo 2 de julio. ☀